
商務及經濟發展局局長談啟德郵輪碼頭動工  
＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊  

  以下為商務及經濟發展局局長劉吳惠蘭今日（十二月二十三日）出席啟德郵

輪碼頭土地平整動土典禮後與新聞界談話的內容（中文部分）：  
 
商務及經濟發展局局長：我們今日剛完成啟德郵輪碼頭土地平整動土儀式，標誌

着香港郵輪旅遊業，邁出非常重要的一大步。第一個郵輪泊位可於二○一三年年

中啟用，可容納現時全球最大的郵輪，讓它們使用我們非常好的天然港口。郵輪

碼頭大樓的工程亦正積極進行中，期望大樓不單可成為啟德的地標，亦是香港的

地標。屆時會有國際一流的郵輪碼頭設備，以及香港一貫的有效率服務和待客之

道。除了硬件，我們亦和旅遊業界積極在軟件方面進行大量工作，包括培訓人才，

與旅遊業界開發新行程，以及和我們周邊的內地省市推出一程多站的旅遊產品，

希望我們的旅客能有非常豐富和賞心的行程。 
 
記者：啟德的土地丟空了十年，現在才正式動土，造價會否比當初行政會議通過

斥資七十二億元高很多？ 
 
商務及經濟發展局局長：我很高興告訴大家，在（土地平整工程）造價方面，整

個財政預算很審慎，並完全符合我們向立法會申請撥款的限額。這是首階段的碼

頭土地平整工程，碼頭大樓工程仍然未開標，評審標書的工作仍在進行中。 
 
（請同時參閱談話內容的英文部分）  
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